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C O M M U N I T Y    C E N T E R

Уважаемые Дамы и Господа!
   От своего имени и от имени Совета Директоров поздравляю Общину Бу-
харских Евреев Атланты, а также всех гостей, друзей и спонсоров с 10-ти 
летним юбилеем.
   Нашей общине 10 лет, но желание и попытки создать общину в Атланте 
начались намного раньше.
   1992 год. Юрий Мордехаев провел первое собрание в Атланте на тему 
создания общины. Инициативу подхватили Олег Исхаков и Нисим Хаимов, 
которые стали собирать пожертвования в бюджет будущей общины.
   1993 год. В одном из basements в “Tempo Parkway Apartments”, где прожи-
вали 22 семьи Бухарских Евреев, была произведена реконструкция и создан 
клуб, где проходили дни рождения, поминки, музыкальные встречи и вечера 
отдыха.
   1996 год. Люди выехали из апартментов в собственные дома и еще 2 года 
эхо создания общины бродило по Атланте.
   И вот настал знаменательный 1998 год. В Атланту приехали люди, которые 
в мире Бухарских Евреев творят историю. Это Президент Конгресса Бухар-
ских Евреев США и Канады г-н Борис Кандов; главный раббай Бухарских 
Евреев США и Канады рав Иешуа; координатор Конгресса Бухарских Евреев 
США и Канады, главный редактор газеты “ Bukharian Times” г-н Рафаель 
Некталов. Рафаель Некталов убедительно разьяснил нам важность созда-
ния общин на местах, т.е. не только в Атланте, но и в других штатах, где 
проживают Бухарские Евреи. Борис Кандов помог нам на демократических 
принципах провести выборы лидера и состава Совета Директоров. А раббай 
Иешуа вдохнул жизнь, благословив общину Атланты на успех и развитие. 
   С того времени наша община начала свою жизнедеятельность и вопрос 
создания общинного центра встал ещё острее. Для начала деятельности си-
нагоги свой дом предложил Алекс Ягудаев и Мира Толмасова. Проводить 
субботние службы вызвался Симхо Завулунов, который долгие годы за-
нимался этим делом в Ташкентских синагогах. Шумель Сафиев передал в 
синагогу для проведения служб завещанную внуку Эмонелю Сефер -Тору. 
Главный раббай Бухарских Евреев США и Канады рав Иешуа поддержал 
синагогу свитком Торы, сидурами и хумашами. А Яков Завулунов собрал у 
себя в доме инициативную группу под предлогом Дня Рождения и настоял, 
чтобы мы прекратили  искать помещение при других синагогах и начали мо-
литвы в доме, предложенном Алексом и Мирой и, причем, не откладывая ни 
на один день. Таким образом синагога в общине Бухарских Евреев начала 
свою работу. 
   Одной из традиций нашего народа, одной из святынь Бухарских Евреев яв-
ляется память о наших предках и уважение к местам их захоронений. Таким 
образом встал вопрос о приобретении кладбища. И не взирая на многие фи-
нансовые трудности, в течение нескольких лет община выплатила $ 64,000 
за 100  мест на Crest Lawn Memorial Park. 
   2000 год. Развивая культурные программы, община поочередно проводит 
в Атланте два международных фестиваля молодых талантов, представив на 
сцене детей из разных стран мира. На одном из фестивалей Президент Кон-

гресса Бухарских Евреев США и Канады наградил общину еще одним                                                                                
свитком Торы, а президента общины – национальным халатом. 

   2001 год. У общины Атланты серьезные неприятности. Синагога, находя-
щаяся в жилом доме, не соответствовала требованиям, предъявляемым к 
общественным зданиям, и по этой причине была закрыта. Субботние службы 
переходили из дома в дом. 
   2002 год. Община приобретает Общинный Центр.  Президент Всемирного 
Конгресса Бухарских Евреев г-н Лев Леваев выделил $ 100,000 на приобрете-
ние общинного центра. Президент Конгресса Бухарских Евреев США и Кана-
ды г-н Борис Кандов дал свою рекомендацию г-ну Льву Леваеву. Раббай Ие-
шуа благословил нас на новые успехи и победы, и община Атланты сделала 
ещё один виток в своем развитии. 
   2004 год. Атланту посетил Президент Всемирного Конгресса Бухарских Ев-
реев г-н Лев Леваев с супругой Ольгой Леваевой и детьми. Г-н Лев Леваев ос-
мотрел общинный центр и ознакомился с состоянием дел в общине. Затем г-н 
Леваев установил мезузу на входных дверях синагоги и выступил  с речью, в 
которой выразил надежду, что община Атланты и впредь будет лидировать 
в своем развитии. 
   Наряду с развивающейся синагогой, нам удалось открыть Детский Сад для 
детей общины, в котором обслуживаются от 50 до 60 детей. Открыт центр до-
суга для пенсионеров. В поддержку этих программ Jewish Federation оказала 
финансовую помощь пенсионерам, не поддержаным государственным гран-
том, а Gwinnett County выделило 2 автобуса для перевозки пенсионеров. 
   Работают музыкальные классы, воскрессная школа, классы еврейских и 
интернациональных танцев. 
   Все, казалось бы, выглядело хорошо. Община проводила в синагоге суббот-
ние службы, отмечала все религиозные праздники и даже неоднократно учас-
твовала в праздничных шествиях на пурим – парадах в наших национальных 
халатах совместно с другими синагогами Атланты. Однако, как все мы знаем, 
вся история еврейского народа сопровождалась трудностями. Трудности не 
обошли и нас. Как и во многих других еврейских общинах, у нас начались 
разногласия, которые привели к разделению общины. Ни у организационных 
лидеров, ни у духовных лидеров не хватило мудрости не допустить этот кон-
фликт. А проблемма заключалась в том, что при решении общинных вопро-
сов мы ни разу не основывались на законах Торы. Община разделилась на 
части, спонсоры прекратили свою поддержку, во взаимоотношениях с наши-
ми лидерами наступила пауза, никто не понимал, что произошло. Падение 
экономики, потеря рабочих мест отрицательно влияли на бюджет общины. 
И в этот тяжелый период в Атланту из Москвы приезжает рав Исроель Зел-
ман с супругой и семью очаровательными детьми. Имея 6 Иерусалимских 
дипломов раввина и 15-тилетний опыт работы с еврейской общиной Москвы 
и ведения религиозных служб и обрядов в Большой Хоральной Синагоге, 
рав Исроель Зелман энергично включился в работу Бухарской Еврейской 
Общины. В кратчайшие сроки были организованы классы иврита, классы 
изучения Торы, классы истории и традиций еврейского народа, молодежная 
группа, женский клуб и т.д. Но самое большое достижение – рав Исроель Зел-
ман вдобавок к существующему сефардскому крылу создал и ашкеназское. 
Музыкант и солист, выпускник Московской Государственной Консерватории 
рав Исроель Зелман провел в Атланте несколько сольных концертов, средс-
тва от которых были направлены в еврейские школы. 
   На прошлую Пасху часть Бухарской Общины совместно с частью ашкена-
зской общины приняла гостей из других штатов и стран и провела Пасхаль-
ный Седер в котеджах в горах Appalachian. Впечатления остались самые 
теплые. 
   Шаббат – это то, с чего начинается еврейская история, еврейская рели-
гия, еврейская культура. Расположение нашей синагоги, при её размерах и 
интерьере, при правильном зонинге, не создает достаточных условий для 
полного соблюдения законов Шаббата. Получая на уроках Торы все больше 
и больше знаний, наша община пришла к выводу, что перенос синагоги в 
район компактного проживания еврейских семей, создает мощную предпо-
сылку к созданию еврейского района. Этот проект казался нашей общине 
невозможным без помощи спонсоров. Однако 24 Марта, в преддверии наше-
го юбилея, община приобрела дом в subdivision, где уже сейчас существует 
кошерный миньян, заплатив первый взнос в размере около 30 % от стоимос-
ти дома. 10 лет - и мы пришли к наивысшей ступени развития общины – про-
екту создания еврейского района. Община надеется, что этот проект будет 
поддержан и нашими лидерами, и нашими спонсорами, и государственными 
структурами. 

Ещё раз с праздником, дорогие друзья!2


